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COMISIÓN TERCERA CONSTITUCIONAL 
PERMANENTE HONORABLE  

CÁMARA DE REPRESENTANTES
ACTA NÚMERO 08 DE 2017

(NOVIEMBRE 8)
En la ciudad de Bogotá, D. C., siendo las 10:21 

a. m., del día miércoles 8 de noviembre de 2017, 
se reunieron en el Salón de Sesiones “Felipe 
Fabián Orozco Vivas”, los integrantes de la 
Comisión Tercera Constitucional Permanente de 
la honorable Cámara de Representantes, bajo la 
Presidencia del honorable Representante Jack 
Housni Jaller; la Vicepresidencia del Honorable 
Representante Ramírez Valencia León Darío, y la 
señora Secretaria General de la Comisión, doctora 
Elizabeth Martínez Barrera.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Buenos días, doctora Elizabeth, por favor, 
llamar a lista. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto, Presidente.
La Señora Secretaria General, doctora Elizabeth 

Martínez Barrera, por orden de la Presidencia, 
procedió hacer el llamado a lista en la Comisión 
Tercera de la Cámara y contestaron los siguientes 
honorables Representantes:

Barrera Rueda Lina María (Conservador - 
Santander)

Bonilla Soto Carlos Julio (Liberal – Cauca)
García Jacquier Pierre Eugenio (C. Democrático 

- Tolima)
Gómez Amín Mauricio (Liberal - Atlántico)

Housni Jaller Jack (Liberal – San Andrés)
Pérez Pineda Óscar Darío (C. Democrático - 

Antioquia)
Ramírez Cortés Ciro Alejandro (Centro 

Democrático - Boyacá)
Rojas Vergara Candelaria Patricia (O. 

Ciudadana - Sucre)
Velásquez Nieto Olga Lucía (Liberal - Bogotá)
Zabaraín D’Arce Armando Antonio 

(Conservador - Atlántico). 
Señor Presidente, me permito informarle 

que han contestado a lista diez (10) honorables 
Representantes, en consecuencia, existe quórum 
para deliberar. 

En el transcurso de la sesión se hicieron presentes 
los siguientes honorables Representantes:

Arango Torres Jaír (Cambio Radical - Vaupés)
Arroyave Botero Fabio Alonso (Liberal  - Valle 

del Cauca)
Blanco Álvarez Germán Alcides (Conservador 

- Antioquia)
Castillo García Nancy Denise (Liberal – Valle 

del Cauca)
Cárdenas Morán Jhon Jairo (La U - Cauca)
Chacón Camargo Alejandro Carlos (Liberal – 

Norte de Santander)
Clavijo Clavijo Orlando Alfonso (Conservador 

- Cundinamarca)
Contento Sanz Elda Lucy (La U - Meta)
Cuenca Chaux Carlos Alberto (C. Radical - 

Guainía)
Martínez Rodríguez Euler Aldemar (O. 

Ciudadana - Nariño)
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Méndez Bechara Raymundo Elías (La U - 
Córdoba)

Moreno Villamizar Christian José (La U - 
Cesar)

Ortiz Nova Sandra Liliana (P. Verde - Boyacá)
Padauí Álvarez Hernando José (Cambio 

Radical - Bolívar)
Serrano Pérez Jaime Enrique (Liberal - 

Magdalena)
En total se hicieron presentes 15 honorables 

Representantes.
Presentaron excusa los honorables 

Representantes:
Barguil Assís David Alejandro (Conservador-

Córdoba)
Crissien Borrero Eduardo Alfonso (La U - 

Atlántico)
Piedrahíta Lyons Sara Elena (La U - Córdoba)
Ramírez Valencia León Darío (La U – 

Antioquia).
En total cuatro (4) honorables Representantes.

EXCUSAS
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Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, mientras se conforma el quórum 
decisorio, hacemos un receso de diez (10) 
minutos. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Así será, Presidente.

Con el doctor Serrano, señor Presidente, 
conformamos el quórum decisorio.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Entonces, habiéndose conformado el quórum 
decisorio antes, levantemos el receso y llamemos 
a lista, por favor.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Levantado el receso, señor Presidente y por su 
orden, me permito leer el Orden del día de hoy. 

ORDEN DEL DÍA
De la Sesión Ordinaria del día miércoles 8 de 

noviembre de 2017
Hora: 9:00 a. m.

Recinto “Felipe Fabián Orozco Vivas”
Comisión Tercera Constitucional Permanente - 

Cámara de Representantes
I

II
Estudio, discusión y votación en primer  

debate del proyecto de ley:
1. Continuación del estudio del Proyecto 

de ley número 084 de 2017 Cámara, por 
medio de la cual se dictan normas catas-
trales e impuestos sobre la propiedad raíz 
y se dictan otras disposiciones de carácter 
tributario territorial.

Ponencia positiva
Publicación Ponencia Primer Debate Positiva: 

Gaceta del Congreso número 804 de 2017
Ponencia Negativa
Publicación Ponencia Primer Debate Negativa: 

Gaceta del Congreso número 813 de 2017
2. Proyecto de ley número 045 de 2017 Cá-

mara, 
artículo 17, numerales 1, 3  y 5 de la Ley 
546 de 1999 en relación con la elimina-
ción de la cuota mínima para los créditos 
de vivienda individual y se incluye dentro 
de la categoría de crédito de vivienda, la 

vivienda propia.
Publicación Ponencia Primer Debate: Gaceta 

del Congreso número 813 de 2017
3. Proyecto de ley número 253 de 2017 

Cámara, 106 de 2016 Senado, por me-
dio de la cual se regula la creación, cir-
culación, aceptación, el aval y demás 
actos cambiarios sobre el título valor 
electrónico.

Publicación Ponencia Primer Debate: Gaceta 
del Congreso número 992 de 2017
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III

Representantes a la Cámara
Leído el Orden del Día, señor Presidente. 
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Leído el Orden del Día, se abre la discusión, 

anuncio que va a cerrarse, queda cerrada. ¿Lo 
aprueban los honorables Representantes?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el Orden del Día, señor 
Presidente. 

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Continuamos con el Orden del Día, doctora 
Martínez. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señor Presidente, Continuación del estudio del 
Proyecto de ley número 084 de 2017 Cámara, 
por medio de la cual se dictan normas catastrales 
e impuestos sobre la propiedad raíz y se dictan 
otras disposiciones de carácter tributario 
territorial.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, la sesión pasada estábamos en la 
votación; y la doctora Martínez nos va a dar un 
resumen de lo que pasó. Teníamos una ponencia 
negativa y una ponencia positiva, estábamos 
votando la ponencia negativa. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Presidente, también quiero poner en contexto 
a los honorables Representantes en el siguiente 
sentido. En la sesión del 24 de octubre se negaron con 
respecto a este proyecto, dos impedimentos: el del 
doctor Jack Housni y la doctora Sandra Liliana Ortiz 
Nova. El 31 de octubre se negaron los impedimentos 
del doctor Pierre García, Jaime Serrano y Fabio 
Alonso Arroyave. En esa misma sesión, se puso en 
consideración la Ponencia negativa presentada por 
el doctor Carlos Julio Bonilla; se levantó la sesión, 
señor Presidente, y si usted lo estima pertinente, 
continuamos con la votación de la Ponencia negativa 
del doctor Bonilla.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien. Óscar Darío, solo con la claridad 
de que estamos en votación. Tiene la palabra el 
doctor Óscar Darío Pérez.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Óscar Darío Pérez Pineda:

Presidente, muchas gracias. No tuve 
oportunidad de estar en la sesión anterior por 
motivos de salud, entonces quisiera, entendiendo 

que están dentro de la votación de la Ponencia 
negativa, que si se aprueba la negativa, pues por 
consecuencia se niega la positiva.

Como soy autor del proyecto, quería 
simplemente hacer alguna claridad. El proyecto 
no toca normas catastrales, o sea no tiene nada 

autoridades catastrales que hay en el país como 
Bogotá, Antioquia, Medellín, Barranquilla; 
lo único que el proyecto persigue es enviarle 
un mensaje a los contribuyentes que tienen 
propiedad raíz para que su impuesto no siga 
creciendo a las tasas a las que está creciendo hoy, 
es ponerle un límite al crecimiento del impuesto 
independientemente de cuál sea su catastro.

Y para los Municipios de 4ª, 5ª y 6ª categoría 
no se aplica esta normatividad, es solamente 
para las grandes ciudades. Sé que hay ciudades, 
algunos dirán que se podrán poner en juego los 
ingresos de los Municipios, de ninguna manera, 
los Municipios siguen actuando, recaudando sus 
impuestos, simplemente es mandarles un mensaje 
a los contribuyentes de que no lo podrán hacer 
libremente como hoy lo hacen, aumentando los 
impuestos descorazonadamente. El impuesto 
predial ha aumentado un 486% en los últimos 10 

ha crecido el predial 5 veces lo que ha crecido la 

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, seguimos entonces con el doctor 
Pierre García.

Hace uso de la palabra el honorable 

Gracias Presidente, simplemente una aclaración. 
Pedirle a la doctora Elizabeth, de la Secretaría, 
si puede repetir qué pasó con los impedimentos, 
por favor, es que no me quedó claro de momento, 
quisiera simplemente para la constancia. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con mucho gusto, doctor Pierre.
Su impedimento fue votado el 31 de octubre en 

sesión pasada y fue negado.  
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Entonces, procedamos a la votación del 

informe negativo del doctor Carlos Julio Bonilla, 
que era el punto en que habíamos quedado. 
Señorita Secretaria, por favor, llamar a lista para 
la votación.  

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto, Presidente. 
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
¿Cómo vota el ponente Carlos Julio Bonilla?
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Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Entonces, honorables Representantes, el 
Presidente colocó en consideración de ustedes 
la Ponencia negativa presentada por el doctor 
Bonilla; hay dos ponencias: una positiva y una 
negativa. Si se aprueba la negativa, obviamente se 
pasa a archivo del proyecto.

Por el Sí, votando el informe de Ponencia 
negativa del Proyecto de ley número 084 de 
2017 Cámara, “por medio de la cual se dictan 
normas catastrales e impuestos sobre la propiedad 
raíz y se dictan otras disposiciones de carácter 
tributario territorial”:

Bonilla Soto Carlos Julio
Castillo García Nancy Denise
Gómez Amín Mauricio
Housni Jaller Jack
Martínez Rodríguez Euler Aldemar
Padauí Álvarez Hernando José
Velásquez Nieto Olga Lucía.
En total siete (7) honorables Representantes. 
Por el No, negando el informe de Ponencia 

negativa del Proyecto de ley número 084 de 
2017-Cámara:

Arango Torres Jaír
Barrera Rueda Lina María
Clavijo Clavijo Orlando Alfonso
Cuenca Chaux Carlos Alberto
García Jacquier Pierre Eugenio
Méndez Bechara Raymundo Elías
Pérez Pineda Oscar Darío
Ramírez Cortés Ciro Alejandro
Rojas Vergara Candelaria Patricia
Zabaraín D’arce Armando Antonio.
En total diez (10) honorables Representantes. 
Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 

doctora Elizabeth Martínez Barrera:
Con mucho gusto y por orden de la Presidencia, 

voy a dar el resultado de la votación: por el Sí 
siete (7), por el No diez (10), en consecuencia, ha 
sido negada la Ponencia negativa presentada por 
el doctor Bonilla. Se encontraba fuera del recinto 
el Representante Serrano Pérez Jaime Enrique. 

Señor Presidente, puede usted ordenar dar 
lectura a la Ponencia positiva presentada por el 
doctor Ciro Ramírez.  

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Seguimos entonces con el Orden del Día, y por 
favor lea el informe con que termina la Ponencia 
del doctor Ciro Ramírez.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto, Presidente. 
PROPOSICIÓN

Con fundamento en la sustentación aquí 
contenida, rindo Ponencia favorable y solicito la 
continuación del Proyecto de ley número 084 
de 2017, “por medio de la cual se dictan normas 
catastrales e impuestos sobre la propiedad 
raíz y se dictan otras disposiciones de carácter 
tributario territorial”, para Primer debate ante 
la honorable Comisión Tercera Constitucional 
Permanente de la Cámara de Representantes. 
Firma el Representante ponente Ciro Ramírez.

Leída la proposición con que termina el informe 
de ponencia, Presidente. 

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Leído el informe con que termina la ponencia. 
Se abre la discusión, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrada. Por favor llamar a lista para la 
votación sobre la ponencia. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Les hago una claridad, por favor, Honorables 
Representantes. Se votó una Ponencia negativa, 
la cual fue derrotada.  Entonces, ahora está en 
consideración la Ponencia positiva del doctor Ciro 
Ramírez. 

Por el Sí, votando la Ponencia Positiva:
Arango Torres Jaír
Barrera Rueda Lina María
Blanco Álvarez Germán Alcides
Cuenca Chaux Carlos Alberto
García Jacquier Pierre Eugenio
Méndez Bechara Raymundo Elías
Padauí Álvarez Hernando José
Pérez Pineda Oscar Darío
Ramírez Cortés Ciro Alejandro
Rojas Vergara Candelaria Patricia
Zabaraín D’Arce Antonio.
En total once (11) honorables Representantes.
Por el No, negando la Ponencia Positiva:
Bonilla Soto Carlos Julio
Castillo García Nancy Denise
Gómez Amín Mauricio
Housni Jaller Jack
Martínez Rodríguez Euler Aldemar
Velásquez Nieto Olga Lucía.
En total seis (6) honorables Representantes. 

Se encontraba fuera del recinto el Representante 
Serrano Pérez Jaime Enrique.
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Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Por favor, sírvase dar el resultado de la votación.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 

doctora Elizabeth Martínez Barrera:
Señor Presidente, el resultado fue el siguiente: 

Por el Sí: Once (11), Por el No: Seis (6), en 
consecuencia, ha sido aprobada la Ponencia 
presentada por el doctor Ciro Ramírez. 

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, está aprobada la ponencia, vamos a 
poner en discusión el articulado y el título. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Presidente, al respecto me permito informarle 
que existen dos proposiciones radicadas en la 
Mesa de la Secretaría. Si me ordena le doy lectura, 
Presidente. 

Está una proposición al artículo segundo 
(2º) del proyecto en mención, que consta de 
cuatro (4) artículos, señor Presidente, incluida 
la vigencia.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Con mucho gusto, doctor Zabaraín, tiene la 
palabra. 

Hace uso de la palabra el Honorable 
Representante Armando Zabaraín D’Arce:

Como ya se va a someter a consideración el 
articulado y la vez anterior habíamos quedado en 
que, en el día de hoy, señor Presidente, había unos 
invitados. Queríamos conocer si esos invitados 
realmente se les pasó la invitación, queríamos 
escucharlos que sería muy bueno, previo a votar 
el articulado; era lo que queríamos desde el 
comienzo mencionarle, porque este es un tema 
interesante, pero queríamos más información, 
por eso nosotros no queríamos que se hundiera 
el proyecto, sino que tuviéramos chance y la 
oportunidad de poder escuchar a los expertos en 
el tema para poder tener una mejor decisión al 
respecto. Gracias, señor Presidente. 

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tiene la palabra el doctor Ciro Ramírez. 
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Ciro Alejandro Ramírez Cortés:
Gracias Presidente. En la medida que muchos 

compañeros solicitaron la intervención, por 
ejemplo, de la Secretaría de Hacienda del Distrito, 
e incluso muchos entes territoriales podían 
participar para escuchar sus intervenciones y 
escuchar sus posiciones al respecto, propongo 
convocar a una audiencia pública antes, previa 
radicación de ponencia en la Plenaria. Invitados 
todos los de la Comisión para escuchar a todas las 
personas que ustedes consideren pertinentes.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Doctor Ciro, hay que entender bien esto. 
Estamos en votación del proyecto, aquí no hay 
una proposición para suspender esta votación. 
No tengo ningún otro elemento sino para ponerlo 
en consideración, y lo mismo que con la petición 
del doctor Zabaraín. Abrí la discusión en los 
dos momentos, se cerró antes, así que a la Mesa 
Directiva no nos queda más sino ponerlo en 
consideración el informe con que termina la 
ponencia.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

La proposición al artículo 2° dice de la siguiente 
manera:

“Solicito se tenga en cuenta la experiencia 
que ha tenido Bogotá en implementar límites al 
impuesto predial a través del Acuerdo número 
648 de 2016, en el cual se establecieron topes 
al crecimiento del impuesto, según si el predio 
es residencial o no residencial y según el avalúo 
catastral”. Firma la Representante Olga Lucia 
Velásquez.

Hay una constancia que quedará en el Acta, 

Óscar Darío Pérez. 
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
No estando la doctora Olga Lucía, tampoco 

vamos a someter a votación su proposición, se 
necesita la presencia de ella para votarlo, así que 
lo dejamos como constancia. Sigue la discusión, 
anuncia que va a cerrarse, queda cerrada. Llame 
a lista, por favor, señorita Secretaria, pero antes 
anuncie proyectos. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto, Presidente. 
Proyecto de ley número 221 del 2017 

Cámara, 034 del 2016 Senado: “por medio de 
la cual se establece un marco general para la 
libranza y descuento directo y se dictan otras 
disposiciones”.

Proyecto de ley número 115 del 2017 
Cámara, “por medio de la cual se establecen 
límites máximos a los avalúos por actualización 

nivel nacional, se determinan los límites y plazos 

dictan otras disposiciones”.
Señor Presidente, estos son los proyectos 

anunciados para la próxima sesión, los cuales 
les di lectura por su orden, en atención al Acto 
Legislativo 01 del 2003, en su artículo 8°, los 
cuales serán discutidos y votados en la próxima 
sesión de la Comisión Tercera. 
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Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Doctora Martínez, por favor, llamar a lista para 
la votación.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Está en consideración el articulado del 
proyecto. Son cuatro (4) artículos.

Por el Sí: Votando el articulado de la Ponencia 
Positiva:

Arango Torres Jaír (C. Radical)
Barrera Rueda Lina María (Conservador - 

Santander)
Blanco Álvarez Germán Alcides (Conservador 

- Antioquia)
Cuenca Chaux Carlos Alberto (C. Radical - 

Guainía)
García Jacquier Pierre Eugenio (C. Democrático 

- Tolima)
Méndez Bechara Raymundo Elías (La U - 

Córdoba)
Padauí Álvarez Hernando José (C. Radical - 

Bolívar)
Pérez Pineda Óscar Darío (C. Democrático - 

Antioquia)
Ramírez Cortés Ciro Alejandro (C. Democrático 

- Boyacá)
Rojas Vergara Candelaria Patricia (O. 

Ciudadana - Sucre)
Zabaraín D’arce Armando Antonio 

(Conservador - Atlántico).
En total once (11) honorables Representantes.
Por el No:
Housni Jaller Jack (Liberal – San Andrés)
Martínez Rodríguez Euler Aldemar (O. 

Ciudadana - Nariño).
En total dos (2) honorables Representantes.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 

doctora Elizabeth Martínez Barrera:
Señor Presidente, la votación fue de la siguiente 

manera: Por el Sí: Once (11), Por el No: Dos (2), 
no existe quórum para decidir Presidente. 

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, se levanta la sesión.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 

doctora Elizabeth Martínez Barrera:
Señor Presidente, anunciamos los que están en 

el Orden del Día, por favor.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Anunciemos proyectos y citamos por 

Secretaría.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Los proyectos para anunciar, Presidente, 
solamente son el 221 de 2017 Cámara; el 034 de 
2016 Senado, 115 de 2017 Cámara, además de los 
siguientes:

Proyecto de ley número 084 de 2017 
Cámara, “por medio de la cual se dictan normas 
catastrales e impuestos sobre la propiedad 
raíz y se dictan otras disposiciones de carácter 
tributario territorial”.

Proyecto de ley número 045 de 2017 
Cámara, 
artículo 17 numerales 1, 3 y 5 de la Ley 546 de 
1999, en relación con la eliminación de la cuota 
mínima para los créditos de vivienda individual 
y se incluye dentro de la categoría de crédito de 

de vivienda propia”.
Proyecto de ley número 253 de 2017 Cámara, 

106 de 2016 Senado, por medio de la cual se 
regula la creación, circulación, aceptación, el 
aval y demás actos cambiarios sobre el título 
valor electrónico.

Estos son los proyectos que serán discutidos 
y votados en la próxima sesión de la Comisión 
Tercera. Señor Presidente, anunciados los 
proyectos.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, entonces, se les anunciará por 
secretaría el día de la sesión. Muchas gracias. 

Hace uso de la palabra la señora Secretaria, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Siendo las 11:11, se levanta la sesión. 

* * *
COMISIÓN TERCERA CONSTITUCIONAL 
PERMANENTE HONORABLE CÁMARA  

DE REPRESENTANTES
ACTA NÚMERO 09 DE 2017

(noviembre 14)
En la ciudad de Bogotá, D. C., siendo las 10:46 

a. m. del día martes 14 de noviembre de 2017, se 
reunieron en el Salón de Sesiones “Felipe Fabián 
Orozco Vivas”, los integrantes de la Comisión Tercera 
Constitucional Permanente de la Honorable Cámara 
de Representantes, bajo la Presidencia del honorable 
Representante Jack Housni Jaller, la Vicepresidencia 
del honorable Representante León Darío Ramírez 
Valencia y la señora Secretaria General de la Comisión, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera.
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Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Buenos días, doctora Elizabeth Martínez por 
favor llamar a lista.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
La señora Secretaria, doctora Elizabeth 

Martínez Barrera, Secretaria General por 
orden de la Presidencia, procedió a hacer el 
llamado a lista en la Comisión Tercera de la 
Cámara y contestaron los siguientes honorables 
Representantes:

Barrera Rueda Lina María (Conservador - 
Santander)

Contento Sanz Elda Lucy (La U - Meta)
García Jacquier Pierre Eugenio (Centro 

Democrático-Tolima)
Gómez Amín Mauricio (Liberal - Atlántico)
Housni Jaller Jack (Liberal – San Andrés)
Padauí Álvarez Hernando José (Cambio 

Radical - Bolívar)
Serrano Pérez Jaime Enrique (Liberal-

Magdalena). 
En total se hicieron presentes siete (7) 

honorables Representantes.
Señor Presidente, me permito informarle 

que han contestado a lista siete (7) honorables 
Representantes, no existe quórum para deliberar.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Hacemos receso de quince (15) minutos, por 
favor.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Sí señor, así se hará.
Luego del receso, hace uso de la palabra el 

señor Presidente, doctor Jack Housni Jaller:
Se levanta el receso, doctora Martínez por 

favor llamar a lista.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
La señora Secretaria, doctora Elizabeth 

Martínez Barrera, Secretaria General por 
orden de la Presidencia, procedió a hacer el 
llamado a lista en la Comisión Tercera de la 
Cámara y contestaron los siguientes honorables 
Representantes:

Arango Torres Jaír (Cambio Radical-Vaupés)
Arroyave Botero Fabio Alonso (Liberal - 

Cauca)
Barguil Assís David Alejandro (Conservador-

Córdoba)

Blanco Álvarez Germán Alcides (Conservador 
- Antioquia)

Bonilla Soto Carlos Julio (Liberal - Cauca)
Castillo García Nancy Denise (Liberal – Valle 

del Cauca)
Contento Sanz Elda Lucy (La U - Meta)
García Jacquier Pierre Eugenio (Centro 

Democrático-Tolima)
Gómez Amín Mauricio (Liberal - Atlántico)
Housni Jaller Jack (Liberal – San Andrés)
Ortiz Nova Sandra Liliana (Alianza Verde - 

Boyacá)
Padauí Álvarez Hernando José (Cambio 

Radical - Bolívar)
Serrano Pérez Jaime Enrique (Liberal-

Magdalena)
Velásquez Nieto Olga Lucía (Liberal - Bogotá)
Zabaraín D’Arce Armando Antonio 

(Conservador - Atlántico). 
En total se hicieron presentes quince (15) 

honorables Representantes.
En el transcurso de la Sesión se hicieron 

presentes los siguientes honorables 
Representantes:

Barrera Rueda Lina María (Conservador-
Santander)

Cárdenas Morán John Jairo (La U - Cauca)
Clavijo Clavijo Orlando Alfonso (Conservador 

- Cundinamarca)
Ramírez Cortés Ciro Alejandro (Centro 

Democrático - Boyacá). 
En total se hicieron presentes cuatro (4) 

honorables Representantes.
Presentaron excusas los honorables 

Representantes:
Chacón Camargo Alejandro Carlos (Liberal – 

Norte de Santander)
Crissien Borrero Eduardo Alfonso (La 

U-Atlántico)
Cuenca Chaux Carlos Alberto (Cambio Radical 

- Guainía)
Martínez Rodríguez Euler Aldemar (Opción 

Ciudadana - Nariño)
Méndez Bechara Raymundo Elías (La U - 

Córdoba)
Moreno Villamizar Christian José (La U - 

Cesar)
Pérez Pineda Óscar Darío (Centro Democrático 

– Antioquia)
Piedrahíta Lyons Sara Elena (La U-Córdoba)
Ramírez Valencia León Darío (La U - 

Antioquia)
Rojas Vergara Candelaria Patricia (Opción 

Ciudadana- Sucre). 
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En total diez (10) excusas presentadas por 
los honorables Representantes. (Se escanean las 
excusas).

Excusas
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Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señor Presidente, han contestado a lista quince 
(15) honorables Representantes en consecuencia, 
existe quórum para decidir.

Hace uso de la palabra el señor Presidente 
doctor Jack Housni Jaller:

Por favor lea el Orden del Día para su 
aprobación.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.

ORDEN DEL DÍA
De la Sesión Ordinaria del día martes 14 de 

noviembre de 2017
Hora: 10:00 a. m.

Recinto “Felipe Fabián Orozco Vivas”
Comisión Tercera Constitucional Permanente-

Cámara de Representantes
I

II
Estudio, discusión y votación en primer debate 

de los siguientes proyectos de ley
1. Proyecto de ley número 221 del 2017 Cá-

mara, 34 del 2016 Senado, por medio de 
la cual se establece un marco general para 
la libranza o descuento directo y se dictan 
otras disposiciones. 

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 1005 de 2017.

2. Proyecto de ley número 045 del 2017 Cá-
mara, 
artículo 17, numerales 1, 3 y 5 de la Ley 
546 de 1999 en relación con la elimina-
ción de la cuota mínima para los créditos 
de vivienda individual y se incluye dentro 
de la categoría de crédito de vivienda, la 

vivienda propia.
Publicación ponencia para primer debate: 

Gaceta del Congreso número 813 de 2017.
3. Proyecto de ley número 253 del 2017 Cá-

mara, 106 del 2016 Senado, por medio de 
la cual se regula la creación, circulación, 
aceptación, el aval y demás actos cambia-
rios sobre el título valor electrónico.

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 992 de 2017.

4. Proyecto de ley número 115 del 2017 Cá-
mara, por medio de la cual se establecen 
límites máximos a los avalúos por actuali-

catastral a nivel nacional, se determinan 
los límites y plazos para el pago del im-

disposiciones.
Publicación ponencia para primer debate: 

Gaceta del Congreso número 1005 de 2017.
5. Continuación del estudio del Proyecto 

de ley número 084 de 2017 Cámara, por 
medio de la cual se dictan normas catas-
trales e impuestos sobre la propiedad raíz 
y se dictan otras disposiciones de carácter 
tributario territorial.

Publicación del proyecto: Gaceta del Congreso 
número 690 de 2017
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Ponencia positiva.
Publicación ponencia primer debate positiva: 

Gaceta del Congreso número 804 de 2017
Ponencia negativa.
Publicación ponencia primer debate negativa: 

Gaceta del Congreso número 813 de 2017.
III

Representantes a la Cámara
Leído el Orden del Día Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Está leído el Orden del Día. Se abre su discusión, 

anuncio que va a cerrarse, queda cerrada, ¿la 
aprueban los honorables Representantes?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el Orden del Día Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Por favor seguir con el Orden del Día.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Proyecto de ley número 221 del 2017 
Cámara, 34 del 2016 Senado, por medio de 
la cual se establece un marco general para la 
libranza o descuento directo y se dictan otras 
disposiciones.

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 1005 del 2017.

ponencia fue enviada con oportunidad a cada uno 
de los honorables Congresistas, miembros de esta 
Comisión.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Por favor leer la proposición con que termina 
el informe de ponencia.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Proposición
De acuerdo a las consideraciones expuestas, 

solicito a los honorables Representantes de la 
Comisión Tercera de la Cámara de Representantes, 
dar primer debate con ponencia positiva al 
Proyecto de ley número 221 del 2017 Cámara, 
34 del 2016 Senado, por medio de la cual se 
establece un marco general para la libranza o 
descuento directo y se dictan otras disposiciones.

Firman los Representante ponentes, Sara 
Piedrahíta Lyons, Eduardo Crissien Borrero, 
Hernando Padauí Álvarez.

Leída la proposición con que termina el informe 
de ponencia, Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Presidente 
doctor Jack Housni Jaller:

En consideración el informe con que termina 
la ponencia. Tiene la palabra el doctor Hernando 
Padauí.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Hernando José Padauí Álvarez:

Gracias señor Presidente.
Muy sencillo, son dos temas importantes y la 

dirección hacia el proyecto de ley que presentó 
el compañero Eduardo Crissien. En términos de 
retención en la fuente cuando no son consideradas 
las fuentes como fuentes nacionales. Actualmente 
en el Estatuto Tributario hay unas excepciones que 

al cobro de retenciones en la fuente.
Nosotros, el espíritu del proyecto de ley que 

presentó el Representante Crissien, es hacer 
justicia y equidad tributaría en el sentido de que 
también aquellas entidades que hacen parte del 

créditos, microcréditos, también tengan este tipo 
de excepciones, que no tengan la posibilidad de 
cobrárseles la retención en la fuente cuando tienen 
o utilizan créditos con la banca nacional.

Y el segundo orden de este proyecto de ley que 
con la Superintendencia se trabajó también, es la 
posibilidad de que haya una intervención, de que 
haya un control exhaustivo también a todo este 
tipo de entidades, que tanto como persona natural 
o persona jurídica que capten dineros a través de 
la oferta de crédito y microcréditos.

Entonces básicamente esas dos cosas. No se 

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tiene la palabra la doctora Lina Barrera.
Hace uso de la palabra la honorable 

Representante Lina María Barrera Rueda:
Gracias Presidente.
Simplemente quiero en el artículo 2° de esa 

instituciones educativas que presten servicios a 
familias y miembros de la fuerza pública; o sea 
no entiendo por qué incluyeron en este proyecto 

de las libranzas.
Y el artículo que usted habla frente a los 

ingresos que no se consideran de fuente nacional, 
a mí me parece que no tienen nada que ver con 
el proyecto, ni con la explicación que usted le 
ha dado al mismo; entonces sí quisiera como un 
poquito más de profundidad sobre ese tema.
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Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, tiene la palabra la doctora Lucy.
Hace uso de la palabra la honorable 

Representante Elda Lucy Contento Sanz:
Gracias Presidente, dos temitas muy sencillos.

una libranza o descuento directo. ¿Este proyecto 
cambia en algún sentido el concepto o el objeto 
de la libranza?, ¿o qué adiciona diferente? Porque 

nos encontramos con lo que acaba de decir la 
Representante Lina; es que la 1527 del 2012 ya 
tenía por fuera la retención, entonces este proyecto 
no está trayendo eso nuevo ¿o qué es lo que trae 
nuevo realmente? porque hasta donde tengo 
entendido, lo nuevo es que no estaban vigilados 
por la Superintendencia de Sociedades ¿o eso es 
exactamente lo nuevo que trae? Gracias.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Hernando José Padauí Álvarez:

Aquí hay dos (2) proposiciones que presentamos 
con el aval del Gobierno y de la Superintendencia, 
donde habla de la intervención y del control 
estatal a estas entidades. Lo que queremos es 
que la Superintendencia también tenga, que no 
quede solo en un Decreto Ley que se planteó 
que fue emitido a través de unas facultades que 
tenía el Presidente de la República, y que queden 
establecidos en una ley ordinaria que es la que se 
está tramitando acá.

Aquí tenemos una Representante de la 
Superintendencia que nos puede dar también 
luces al respecto.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tiene la palabra el doctor Ciro Alejandro 
Ramírez.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Ciro Alejandro Ramírez Cortés:

Gracias Presidente.
Tengo claro eso, es más, en la legislación 

actual nosotros tenemos una clara supervisión, 
control y vigilancia de las Súper, pero miren lo 
que ocurrió con respecto a las libranzas, con lo 
de Estraval y Élite, lo primero que salió a decir la 
Superintendencia Financiera fue lo siguiente: que 
ese no era problema de ellos, que el problema no era 
con ellos, cuando la Fiduciaria, Fiducolombia era 
la que pagaba. Entonces digamos, la supervención 
y la vigilancia o las facultades que tienen los entes 
de control, las tienen, el problema es que veía 
dentro del artículo 2° que se le da aquí la facultad 
de libranzas a una cantidad de entidades que 
muchas ya las tienen, porque digamos el tema de 
entidades educativas, por ejemplo, la Universidad 
Cooperativa, he visto que tiene también su entidad 
multiactiva para libranzas y demás créditos.

Lo que quiero es cómo podemos nosotros 
por parte de la Superintendencia Financiera, 
Sociedades y Supersolidaria, que nos hablaran 
cómo podemos ser mucho más estrictos en el 
control y la vigilancia al momento, porque si no 
es por la auditoría que realizó el BBVA en el caso 
de Estraval y Élite no hubiéramos encontrado; 

los inventaban. Llegamos a ver algunas entidades 
o cooperativas que prestaban recursos, incluso 
más de cien mil millones de pesos y el control lo 
llevaban en un Excel.

Entonces nosotros como el Estado no tenía una 
supervisión clara sobre esto, y lo importante es 
que este proyecto de ley, por eso aquí lo hago de 
acuerdo a Hernando Padauí, lo que digo es dejar 
la claridad a los colombianos que esa supervisión 
sea lo más estricta y lo más clara y transparente 
para que tengamos el control, porque lo que 
estábamos viendo hasta ahora es que la Solidaria 
con la Supersociedades y la Financiera se tiraban 
el balón uno a otro. Entonces si le tocaba a una 

Financiera decía que no tenía nada que ver hasta 
que encontramos que las Fiduciarias eran las que 
giraban la plata, eran las que pagaban.

Entonces lo importante son las facultades y las 
diferencias de competencias entre las entidades 
de control para que tengamos la claridad y los 
colombianos tengan la tranquilidad, porque es que 
aquí estamos hablando de un billón y medio de 
pesos del ahorro de los colombianos que ocurrió.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Doctor Ciro, doctor Padauí, colegas, vamos 
a oír al delegado de la Superintendencia de 
Sociedades, mientras tiene la palabra el doctor 
Padauí.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Hernando José Padauí Álvarez:

Hoy los Fondos de empleados, los clubes de 

mucho tiempo, eso no es nuevo y ese texto viene de 
Senado. Lo que queremos es que el Gobierno las 
pueda vigilar y las pueda controlar, y eso es lo que 
plantea el doctor Ciro y con dos (2) Proposiciones 
que son coincidentes, quiero que las lean “para 
que puedan ser vigiladas”. Los fondos educativos 
en las escuelas tienen servicio de libranza que ya 
vienen ofreciéndolo y no hay nadie que las…

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tiene la palabra el doctor Ciro y luego el doctor 
Zabaraín.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Ciro Alejandro Ramírez Cortés:

Y complemento lo del señor Ponente Padauí, 
quiero dejar claro que presenté una proposición 
que la dejo como constancia.
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Es que cualquier cooperativa o ente que haga 
una libranza, o de estos tipos, hasta las entidades 
educativas, fondos de pensionados de la fuerza 
pública etc., es que tengan un ente adentro de riesgo 

para que sea mucho más fácil y claro para que los 
entes de control puedan entrar a vigilar.

Creo que eso haría más claro y fácil el control 
de los entes, para que no tengamos otra vez 
problemas, como los que han ocurrido con el tema 
de Estraval, Élite y demás.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tema de balance, también tratarlos con las 

lo primero porque llegan a muchos más lugares 
de Colombia que los bancos, son realmente el 
sustento de muchas familias pequeñas, son los 
que han manejado el banco de microcréditos, pero 
además al mismo tiempo, otorgándole ese estatus 
también tienen que ser mayormente vigilados, 
creo que lo tiene el proyecto, pero oigamos al 
Delegado de la Superintendencia de Sociedades 
para que nos dé su opinión también al respecto, 
pero le pregunto entonces a la Comisión si quiere 
declararse en Sesión Informal para escuchar al 
delegado, ¿se declara en Sesión Informal?

Hace uso de la palabra la señora 
Subsecretaria (e) de la Comisión Tercera de 
Cámara, Nulbia Suescún Jiménez:

Así lo quiere Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Vamos a escuchar al doctor Andrés Parias, 

Delegado de la Superintendencia de Sociedades. 
Tiene la palabra doctor.

Hace uso de la palabra el Superintendente 
Delegado para Inspección, Vigilancia y Control 
de la Superintendencia de Sociedades, doctor 
Andrés Alfonso Parias Garzón:

Buenos días. Mi nombre es Andrés Parias, 
Superintendente Delegado para Inspección, 
Vigilancia y Control de la Superintendencia de 
Sociedades.

Este proyecto de ley que era iniciativa de la 
Comisión Tercera de Senado, tuvo la oportunidad 
de ser consultado por sus ponentes en el Senado 
con la Superintendencia de Sociedades y la 
Superintendencia Financiera, y después de 

aprobado en Senado, recoge muchas de nuestras 
observaciones.

¿Alrededor de qué gira este proyecto de ley? Lo 
primero es en efecto como menciona el doctor Ciro 
en este sector de libranzas, hubo unos fraudes que 
dieron lugar a la captación ilegal de recursos del 
público y donde pudimos evidenciar las principales 
irregularidades, porque hubo irregularidades en 
toda la cadena del sector de libranzas, pero la que 

dio lugar principalmente a la captación, fue en 
el momento en que el originador de libranzas, la 
cooperativa, una sociedad decide vender la cartera. 
Ahí es donde empieza digamos el problema para 
este sector, y por eso el proyecto se enfoca en 
que, si una entidad cooperativa no vigilada por la 
Superintendencia Financiera de Colombia, -porque 
hay unas cooperativas que sí son vigiladas por 
la Superintendencia, otras que no- y por ende son 
vigiladas por la Superintendencia de Economía 
Solidaria; si alguna de estas entidades decide 
vender su cartera, no lo puede hacer directamente 
al público sino tiene que vender esa cartera a 

administradora de inversión, entidades vigiladas por 
la Superintendencia Financiera, y que como creo 
que pregunta el doctor Ciro, están sometidas a un 
régimen de regulación prudencial.

Entonces ahí le damos un mecanismo de 
control muy bueno a esta comercialización, 

sistemas de administración de riesgos y lavado 
de activos, de riesgo operativo, pueden tener la 
infraestructura y el régimen para darle seguridad a 
esa comercialización.

Entonces eso es lo que hacemos, cualquier 
entidad de cualquier naturaleza, no solo las 
cooperativas sino también las sociedades que 
vayan a vender la cartera de libranzas, no lo pueden 
hacer directamente sino lo hacen a través de estos 

actividad de venta de la cartera con todo el peso 

del Sistema Financiero.
De otra parte, otra de las irregularidades que se 

ha podido detectar en el sector de comercialización 
de créditos de libranza, fue la duplicidad de créditos 
de libranza que comúnmente se le denomina 
como el gemeleo, claro que la verdad no fueron 
solo dos pagarés, sino tres, y hemos detectado 
casos de hasta cinco, seis veces la misma libranza 
vendida a varias personas. Entonces el proyecto 
de ley se enfoca, en crear un registro adicional al 
Runeol el registro de las libranzas, para que no 
haya riesgo de que exista más de una libranza, 
es decir, si yo fuera el fondo de empleados de la 
Superintendencia y sacara un crédito de libranza, 
ese crédito queda registrado en ese registro de tal 
manera que, si se van a negociar esas libranzas, no 
podría aparecer otra libranza más a nombre mío, 
porque se detectaría en ese registro.

La Representante a la Cámara preguntaba por 
la fuerza pública. El proyecto de ley pretende que 
todas estas entidades solidarias de los miembros 
de la fuerza pública como sus clubes, sus 
instituciones educativas, puedan otorgar créditos 
de libranza, y que los miembros de la fuerza 
pública no tengan que acudir a cooperativas que 
es lo que está pasando hoy, ellos no acceden al 
crédito y van y terminan víctimas de la cooperativa 
que los cogen…



Página 16 Jueves, 8 de febrero de 2018 G  32

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muchas gracias. ¿Quiere la Comisión levantar 
la Sesión Informal?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Así lo quiere Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Tiene la palabra el doctor Zabaraín y luego la 

doctora Olga Lucía Velásquez.
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Armando Antonio Zabaraín 
D´Arce:

Gracias señor Presidente.
A mí me parece un proyecto con la mejor 

intención, me parece un proyecto importante, 
pero hay una sola cosa que me preocupa, señor 
Presidente. A mí realmente y no es de poco 
calado ¿qué pasa con la retención que dejaríamos 
de percibir?, sobre todo en estos momentos en 
donde el país está pasando por una situación no 
cómoda, sería muy bueno escuchar al Ministerio 
de Hacienda al respecto de que vamos a exonerar 
a otros grupos de una retención en la fuente. Eso 
es lo único que me preocupa, lo demás me parece 
perfecto.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Están exonerados de la retención en la fuente. 
Estamos igualando solamente en ese régimen, 
doctor Zabaraín, a la Caja del Ejército y a las 
entidades educativas, le aseguro que son el 0,001% 
del total.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

No todos, Presidente, estamos exceptuando a 
todos, ese es el punto que llama la atención, porque 
es una excepción muy amplia que podríamos 
revisarla un poco más.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Hernando José Padauí 
Álvarez:

Recordarle al Representante Zabaraín, que hoy 

Estatuto Tributario que aprobamos nosotros el año 
pasado.

Lo que queremos es igualar aquellas entidades 
donde el ciudadano de a pie, el ciudadano de clase 

tradicional y tiene acceso al microcrédito; cuando 
esa persona va a acceder el crédito es mucho más 
costoso porque a él sí le cobran retención en la 

esos microcréditos son mínimos.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

porque, de todas maneras, aunque parecerían 
pequeñas, sería interesante…

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Vamos a organizar el debate, muy bien doctor 
Zabaraín. Tiene la palabra la doctora Olga Lucía 
Velásquez.

Hace uso de la palabra la honorable 

Gracias Presidente.
Quiero pedirle al doctor Padauí, que en este 

proyecto de ley no se tenga en cuenta a los Fondos 
de Empleados, porque los fondos de empleados 
tienen una ley que establece todo su desarrollo 
que es el Decreto-ley 1481 de 1989. En este 

de empleados y cómo a través de estos fondos 
de empleados, se soluciona el día a día de un 
funcionario, de un empleado.

En este momento los Fondos de Empleados 
no solamente tienen una regulación propia por 
la Superintendencia de Economía Solidaria, 
sino el Ministerio de Hacienda ha generado un 
Decreto que está en este momento en observación, 
denominado “Buen Gobierno Solidario”, es 
decir, hoy el sector de la economía solidaria está 

y tanto así que hoy el Ministerio de Hacienda 
reconoce en el Buen Gobierno Solidario, los 
indicadores por los cuales deben rendir cuentas 
los Fondos de Empleados que no solamente son 

Fondos de Empleados, es de naturaleza social y 
solidaria, donde la relación que se tiene con el 
empleador y el fondo de empleados, es directa, 
es decir, aquí la solicitud que le vamos a radicar 
ahora en una Proposición, es que retiremos a los 

pasada por parte del Ministerio de Hacienda “El 
Buen Gobierno solidario”, lo que implica y creo 
que en ese orden, estaríamos mezclando dos (2) 
cosas.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Voy a darle la palabra al ponente, luego al 
doctor Zabaraín y luego al doctor Ciro.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Hernando José Padauí Álvarez:

Dos cosas. Sin que se tenga que reconocer 
el carácter de solidario y todo lo que enmarca 
la economía solidaria, nosotros sí estamos de 
acuerdo y el grupo de ponentes estuvo de acuerdo, 
con que cualquier tipo de recurso que se entregue 
para microcrédito a través de cualquier entidad o 
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puede ser clubes, tengan que tener la vigilancia y por 
temas de origen de fondo de la Superintendencia, 
eso no implica que se tengan que desenmarcar 
de un régimen solidario o de una percepción 
o concepto solidario como son los Fondos de 
empleados, pero no podemos, creemos nosotros, 

se tienen que controlar los orígenes de los fondos, 
donde se tiene que controlar los mecanismos que 
utiliza para los Fondos de empleados. Es nuestra 
apreciación al respecto.

Y con respecto a las retenciones, creo que 
excluir a los Fondos de empleados, o sea que 
se le siga cobrando retenciones, creo que es 
todo lo contrario a lo que queremos, no sé si me 
entendiste en ese sentido. Lo que queremos es que 
no haya una sobrecarga tributaria a esos créditos 
que se hacen por intermedio de estos Fondos de 
empleados que es el tema de las rendiciones, solo 
los Bancos están hoy excepcionados exactamente.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tiene la palabra Zabaraín.
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

Gracias señor Presidente.
Quiero mencionar algo. Vamos a mirar quiénes 

son los de a pie, escuchen muy bien quiénes 
quedan exonerados de esto, que son los que prestan 
platica de a pie deben ser los microcréditos, los 
presta diarios.

Tenemos: Ingresos que no consideran 
“Modifíquese el numeral 3 del artículo 25 de la 
Ley 1819 del 2016”.

No generarán renta de fuentes dentro del país, 
los siguientes: Créditos obtenidos en el exterior, 
de a pie, los cuales tampoco se encuentran 
poseídos en Colombia; los créditos a corto plazo 
originados en la importación de mercancías y 
en sobregiros o descubiertos bancarios; de a pie 

no son; los créditos que obtengan en el exterior 

para no extenderme, está claro el artículo no tengo 
que continuar leyéndolo, cada uno de ustedes lo 
tienen allí.

el artículo y ponerle cifras, por ejemplo, debatir 
el valor, a cuáles préstamos se les evita este pago 
de la retención en la fuente, porque en lo que 
acabamos de leer, los de exportación y esto, ahí 
no veo que sean los que prestan de a pie ni nada de 
estas cosas. Tengo alguna reserva en este tema y 
me gustaría ojalá, que hubiese tiempo de que nos 
lo explicaran de la mejor manera. Gracias señor 
Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Se abre la discusión, anuncio que va a cerrarse. 
Queda cerrada.

Vamos entonces a votar el informe con 
que termina la ponencia. Entiendo que no hay 
unanimidad, vamos a pedir que se llame a lista.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce:

Sugeriría doctor Padauí, el tema es sacar 
adelante las cosas, que escucháramos a la DIAN 
o al Ministerio de Hacienda, que nos explicaran 
un poco más, porque creo que sí debe tener 
bondades, seguramente que sí. Busquemos cómo 
limitamos para que las bondades que se presentan, 
las podamos tener más claras, aplacémoslo y el 
próximo martes o miércoles o mañana.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Vamos hacer lo siguiente: estamos en votación, 
vamos a votarlo, vamos a conseguir el compromiso, 
es por tiempos, doctor Zabaraín, no tenemos 
mucho tiempo este año para sacarla si tenemos 
esa intención, aunque sea en un sentido de voto. 
Hacemos antes de segundo debate, escuchamos 
aquí al Ministro y al Director de la DIAN con 
respecto a ese tema, pero votémoslo hoy y vemos 
cómo vamos avanzando. Doctor Ciro.

Hace uso de la palabra el honorable 
Representante Ciro Alejandro Ramírez Cortés:

Presidente, estoy de acuerdo con usted, creo 
que para Plenaria antes de radicar ponencia, 
me interesaría porque es un tema delicado, 
por la cantidad de recursos que ha habido en el 
desfalco de esto, una Audiencia Pública para 
escuchar a los Superintendentes, al Ministerio de 
Hacienda, a los entes de control, para llegar con la 
tranquilidad necesaria de la Plenaria de la Cámara 
de Representantes.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Listo, ¿lo aprueban los honorables 
Representantes?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Ha sido aprobada la Proposición con que 
termina el informe de ponencia, señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Articulado.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

El proyecto en mención consta de doce (12) 
artículos, señor Presidente.
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Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

¿Tienen proposiciones?
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

No hay proposiciones radicadas en la Secretaría, 
solamente existe una constancia que dejó el doctor 
Ciro Ramírez.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

¿Aprueban el articulado?
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el articulado, señor 
Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Perdón, creo que debo abrir la discusión 
primero del articulado. Tiene la palabra doctora 
Olga Lucía Velásquez.

Hace uso de la palabra la honorable 

Gracias Presidente.
Entiendo el afán y comprendo y soy solidaria 

también con el proceso que estamos desarrollando, 

radicado, es culpa del proceso interno y no de la 
Comisión, lo quiero dejar claro.

Pero no quiero dejar pasar la constancia que, 
dado que vamos a radicar la proposición ahora, que 
no estoy de acuerdo que se incluyan los Fondos de 
empleados en este proyecto de ley de libranzas. 
Ahí está la proposición para que podamos tenerla 

que estarían afectando hoy el funcionamiento de 
los Fondos de Empleados, y creo que en ese orden 
de ideas, tendríamos también que mirar ¿cuál es 
la posición del Ministerio de Hacienda? porque 
si estamos haciendo aquí una regulación y aparte 
ellos están sacando un decreto, de “Buen Gobierno 
Solidario”, ¿a qué estamos jugando? Ya estamos 
con las proposiciones radicadas, la solicitud que 
le estamos pidiendo…

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Doctora Olga Lucía, es que aquí dice artículo 
15 y el proyecto tiene solo doce (12) artículos, 
entonces no sé a qué pertenece esta proposición. 
¿En dónde quieren introducir la proposición?

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Doctora Olga Lucía, le voy a proponer lo 
siguiente porque está un poco fuera de tiempo 
la proposición y está errada. Le propongo que la 

dejemos como constancia y para Segundo Debate 
metemos la proposición, porque es que nos toca 
ahora ver en cuál articulo está.

Hace uso de la palabra la honorable 

Bueno, pero dejo la constancia de los Fondos 
de empleados, para que podamos zanjar un poco 
la discusión con el ponente de por qué no deben 
estar los Fondos de Empleados dentro de este 
proyecto de ley, y que podamos si llegamos a esa 
concertación o no, para que sea tenida en cuenta 
en la ponencia que se radique para el siguiente 
debate.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Lo discutiremos entre los Ponentes y usted 
antes de pasar el informe a segundo debate a 
plenaria.

Hace uso de la palabra la honorable 

Sí, ese es el compromiso, Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Puede contar con eso, ese es el compromiso. 

Señorita Secretaria continúe...
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señor Presidente, antes de aprobar el articulado, 
no hay proposiciones, pero sí hay constancias. Está 
la constancia del doctor Ciro, que si usted me lo 
permite le doy lectura como para darle continuidad a 
la discusión para Segundo Debate Presidente.

Proposición
Artículo 9°. Todas las operadoras de libranzas 

sin excepción, registradas y vigiladas, deberán 

al interior de su organización, por medio del cual, 
adelantarán los correspondientes análisis de 
viabilidad, sostenibilidad, operatividad y demás 

y cualquier forma de riesgo moral que lleve la 
participación, uso y manipulación indebida de 
negocios promovidos bajo el objeto de la libranza.

Así mismo, presentarán ante la autoridad de 
vigilancia que les compete y al público, los informes 

periodicidad trimestral sin excepción alguna.
Firma el Representante, Ciro Alejandro 

Ramírez.
Hay tres (3) constancias del señor ponente ¿en 

qué sentido? En el artículo 10, en el artículo 9° 
y en el artículo 11, por error de transcripción me 
dice el Representante, se hace alusión a la ley y 
no es a una ley sino al Decreto 4334 del 2008 en 
su artículo 2°. Para el artículo 10 del proyecto 
de ley o de la ponencia en su artículo 6° y en su 
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artículo 1°. Para el artículo 9° de la ponencia y 
el artículo 6° para el artículo 11. Él sencillamente 
quiere hacer esta salvedad que se equivocaron en 
la alusión de la norma.

Señor Presidente para que quede constancia para 
segundo debate, y para la elaboración de la ponencia 
para segundo debate; y el artículo al que hace alusión 
la doctora Olga Lucía dice lo siguiente:

Sumas que se reputan intereses en créditos 
de Libranzas. Para todos los efectos legales se 
reputarán intereses, las sumas que la entidad 
operadora reciba del deudor de un crédito de 
libranza sin contraprestación distinta al crédito 

por concepto de honorarios, comisiones u otros 
semejantes que estén vinculados con el crédito.

Firma la Representante, Olga Lucía Velásquez.
Y también hay otro con respecto al artículo 1° 

de la Libranza. Dice así: La libranza consiste en 
la autorización expresa de descuento dada por el 
trabajador, contratista o pensionado al empleador 

descuenten las sumas autorizadas a favor de una 
entidad operadora de créditos, por concepto de la 

o bienes y servicios de cualquier naturaleza. En 
virtud de la suscripción de la libranza, el empleador 
o entidad pagadora estará obligada a girar los 
recursos directamente a la entidad operadora.

Parágrafo. La posibilidad de adquirir productos y 

naturaleza por medio de créditos que se recaudan a 
través del mecanismo de libranza, no constituye 
necesariamente al cargo del operador, la obligación 
de otorgarlos, sino que estos estarán sujetos a la 
capacidad de endeudamiento del solicitante y a las 
políticas comerciales del operador.

Firma la Representante, Olga Lucía Velásquez.
Estas son las proposiciones que quedan como 

constancias para Segundo Debate, señor Presidente. 
Ya puede cerrar la discusión del articulado.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Cerrada la discusión, se somete a consideración 
el articulado. Tiene la palabra doctora Olga.

Hace uso de la palabra la honorable 

Gracias Presidente.
Solo un minuto para decir que la importancia de 

estas proposiciones de los Fondos de Empleados, 
es porque los Fondos de Empleados no captan 
recursos de afuera, son los recursos de los salarios 
de los empleados, entonces claro que aquí hay una 
diferencia. Entonces con el compromiso que usted 
hace, señor Presidente, y que hace el ponente 
Hernando Padauí, para que antes de radicarlo al 
Debate en Plenaria, podamos tener en cuenta esta 
Proposición. Gracias.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Con mucho gusto, además está enriqueciendo 
el proyecto, así es. Se cierra la discusión, se 
somete a consideración el articulado ¿lo aprueban 
los honorables Representantes?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el articulado, señor 
Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Título y pregunta.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Título.
Proyecto de ley número 34 del 2016 Senado, 

221 del 2017 Cámara, por medio de la cual, se 
establece un marco general para la libranza o 
descuento directo y se dictan otras disposiciones.

Leído el título, Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
En consideración el título y la pregunta, de 

que si quiere la Comisión que este proyecto pase a 
segundo debate.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el título, señor Presidente, y 
el querer de esta Comisión de que este proyecto 
surta su segundo debate.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Siguiente punto en el Orden del Día.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

En el siguiente punto del Orden del Día, señor 
Presidente.

Proyecto de ley número 045 del 2017 
Cámara, 
artículo 17, numerales 1, 3 y 5 de la Ley 546 
de 1999, en relación con la eliminación de la 
cuota mínima para los créditos de vivienda 
individual y se incluye dentro de la categoría de 
crédito de vivienda, la adecuación, reparación y 

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 813 de 2017.

La cual fue enviada con oportunidad a cada 
uno de los honorables Congresistas, miembros de 
esta Comisión. Al respecto señor Presidente, el 
señor ponente, el doctor Orlando Alfonso Clavijo, 
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quiere solicitarle a la Comisión el aplazamiento 
de este proyecto, señor Presidente.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tiene la palabra doctor Clavijo.
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Orlando Alfonso Clavijo 
Clavijo:

Gracias señor Presidente.
Mi compañero ponente Christian me ha 

pedido el favor, solicita el aplazamiento porque 

Ministerio de Vivienda, de Asobancaria y varias 
organizaciones, e inclusive el autor del proyecto 
también le pidió a él que lo aplazáramos 

aunque está radicada la ponencia, pero tienen 
algunas inquietudes con respecto al proyecto. 
Por este motivo le pido al señor Presidente, 
que nos aplace la discusión de este punto en el 
Orden del Día.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

¿Aprueba la Comisión el aplazamiento del 
proyecto?

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Ha sido aprobado el aplazamiento Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Siguiente punto del Orden del día.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

En vista de que el proyecto de ley ha sido 
aplazado, continuamos con el Proyecto de ley 
número 253 del 2017 Cámara, 106 del 2016 
Senado, por medio de la cual se regula la 
creación, circulación, aceptación, el aval y demás 
actos cambiarios sobre el título valor electrónico.

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta del Congreso número 992 de 2017.

Y como es costumbre, de la Secretaría 

oportunidad para sus comentarios, honorables 
Representantes.

Los ponentes de este proyecto de ley son el 
doctor David Alejandro Barguil Assis y el doctor 
Hernando José Padauí Álvarez.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tiene la palabra doctor...
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Hernando José Padauí Álvarez:
Presidente, solicito que se aplace la aprobación 

de este proyecto en primer debate.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

En consideración el aplazamiento del proyecto. 
Siguiente punto del Orden del día.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Ha sido aplazado el proyecto, señor Presidente, 
por decisión de la Comisión.

Proyecto de ley número 115 del 2017 
Cámara, por medio de la cual se establecen 
límites máximos a los avalúos por actualización 

nivel nacional, se determinan los límites y plazos 

dictan otras disposiciones.
Publicación ponencia para primer debate: 

Gaceta del Congreso número 1005 de 2017, el 

todos los honorables Representantes.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
Acaban de presentar un impedimento señorita 

Secretaria. Tiene la palabra doctora Olga Lucía 
Velásquez.

Hace uso de la palabra la honorable 

Gracias Presidente.
Quiero contarles a todos los miembros de la 

Comisión, que este proyecto sobre los límites al 
impuesto predial, surgió en la legislatura pasada 
todos los debates, pero cuando llegó a Plenaria 

por la cual volvimos a radicar el proyecto de ley, 
y este es el nuevo proceso, pero es un proyecto de 
ley que ya habíamos aprobado aquí en la Comisión 
y porque no se tuvo la discusión en la Plenaria de 
Senado, volvimos a radicarlo.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, vamos entonces a leer los 
impedimentos y los ponemos a consideración de 
la Comisión.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Existen tres (3) impedimentos en la Mesa, señor 
Presidente, si usted me autoriza les doy lectura.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Por favor anuncie proyectos para mañana.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Bueno, pero ahorita leo los impedimentos y los 
dejamos listos, Presidente.

Por orden de la Presidencia y en atención al 
Acto Legislativo 01 el 2003 en su artículo 8°, 
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me permito anunciar los proyectos que serán 
discutidos y votados el día de mañana, miércoles 
15 de noviembre o en la próxima Sesión de la 
Comisión Tercera de la Cámara de Representantes:

Proyecto de ley número 045 del 2017 
Cámara, 
artículo 17, numerales 1, 3 y 5 de la Ley 546 
de 1999, en relación con la eliminación de la 
cuota mínima para los créditos de vivienda 
individual y se incluye dentro de la categoría de 
crédito de vivienda, la adecuación, reparación y 

.
Proyecto de ley número 253 del 2017 

Cámara, 106 del 2016 Senado, por medio de la 
cual se regula la creación, circulación, aceptación, 
el aval y demás actos cambiarios sobre el título 
valor electrónico.

Proyecto de ley número 115 del 2017 
Cámara, por medio de la cual se establecen 
límites máximos a los avalúos por actualización 

nivel nacional, se determinan los límites y plazos 

dictan otras disposiciones.
Proyecto de ley número 084 de 2017 Cámara, 

por medio de la cual se dictan normas catastrales e 
impuestos sobre la propiedad raíz y se dictan otras 
disposiciones de carácter tributario territorial.

Esos son los proyectos, señor Presidente y 
honorables Representantes, que son anunciados 
para la próxima Sesión de la Comisión.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Tiene la palabra el doctor Padauí.
Hace uso de la palabra el honorable 

Representante Hernando José Padauí Álvarez:
Gracias señor Presidente. Es para retrotraer 

al primer punto del Orden del Día, en cuanto al 
proyecto y el compromiso que hicimos con la 
doctora Olga Lucía Velásquez y con usted para 
el tema de los Fondos de empleados. Estoy de 
acuerdo con eso, tiene razón la doctora Olga y en 
eso vamos a concertar sin ningún problema.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Favor leer los impedimentos, para ponerlos a 
consideración de la Comisión.

Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Con gusto Presidente.
Impedimento

En virtud de lo previsto en el artículo 182 de la 
Constitución Política de Colombia, en concordancia 
con los artículos 286, 291 y siguientes de la Ley 5ª 
de 1992, solicito se ponga en consideración de la 
Comisión Tercera de la Cámara de Representantes, 
mi declaración de impedimento para participar 

en la discusión y votación del Proyecto de ley 
número 115 del 2017 Cámara, por medio de la 
cual se establecen límites máximos a los avalúos por 

catastral a nivel nacional, se determinan los límites 

y se dictan otras disposiciones, por cuanto parientes 
en los grados de consanguinidad contemplados en la 
ley podrían verse favorecidos y/o afectados con el 
citado proyecto.

Firma el Representante, Pierre Eugenio García.
Impedimento

En concordancia con lo dispuesto en los artículos 
182, 183 numeral 1 de la Constitución Nacional, y el 
artículo 291 de la Ley 5ª de 1992, me permito presentar 
mi impedimento para conocer, discutir y votar el 
Proyecto de ley 115 del 2017 Cámara, por medio 
de la cual se establecen límites máximos a los avalúos 

catastral a nivel nacional, se determinan límites de 

dictan otras disposiciones, toda vez que tengo asuntos 
pendientes con la administración de Hacienda de la 
ciudad de Bogotá y del departamento de Magdalena.

Jaime Enrique Serrano.
Impedimento

Me dirijo a la Comisión Tercera Permanente 
de la Cámara de Representantes para que de 
conformidad al artículo 183 de la Constitución 
Política , y los artículos 286 y 291 de la Ley 5ª 
de 1992, poner en conocimiento mi impedimento 
para conocer, debatir y votar el Proyecto de 
ley número 115 de 2017 Cámara, por medio 
de la cual se establecen límites máximos a los 

la conservación catastral a nivel nacional, se 
determinan los límites y plazos para el pago 

disposiciones, toda vez que mi hermana que está 
en segundo grado de consanguinidad es alcaldesa 
del municipio de Paz del Río, por lo cual se podría 

Firma la Representante, Sandra Ortiz.
Estos son los impedimentos para el Proyecto de 

ley número 115 de 2017 Cámara, señor Presidente.
Hace uso de la palabra el señor Presidente, 

doctor Jack Housni Jaller:
En consideración los impedimentos leídos, por 

favor llamar a lista.
Hace uso de la palabra la señora Secretaria 

General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:

Señor Presidente, no existe quórum 
deliberatorio.

Hace uso de la palabra el señor Presidente, 
doctor Jack Housni Jaller:

Muy bien, se levanta la Sesión y e cita por 
Secretaría, depende de cómo cite el señor 
Presidente la sesión mañana.
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Hace uso de la palabra la señora Secretaria 
General de la Comisión Tercera de Cámara, 
doctora Elizabeth Martínez Barrera:
listo presidente, asi se hará.

Listo Presidente, así se hará.
Siendo las 12 y 35 p. m., se levanta la Sesión.

ANEXOS
Siendo las 12 y 35 pm se levanta la sesión.
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